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Jahresbericht 2019 
 

 

Geschätzte Vereinsmitglieder 

 

Ich kann Euch über das Vereinsjahr 2019 folgendes berichten: 

 

1. Highlight des Jahres 

 

Wir konnten die Einsätze (Vorträge, Standaktionen etc.), die wir bestreiten durften, um ca. 30 

Prozent steigern! 

 

2. Vorstand und Vorstandstätigkeit 

 

Anlässlich der Generalversammlung vom 30. April 2019 trat Meret Tonet aus persönlichen 

Gründen (sie wurde Mutter) aus dem Vorstand zurück. ShelterBox bedauert diesen Rücktritt, 

hat Meret Tonet doch während der letzten zwei Jahre viel gegeben: so baute sie ein neues 

Speakerteam, auf. Wegen ihrer guten Kontakte zu Shelterbox International konnte sie viele 

wichtige Inputs für unseres Arbeit geben. Unser grosser Dank ist ihr gewiss!  

Der bisherige Vorstand wurde wiedergewählt. Neu in den Vorstand gewählt wurden Hanspeter 

von Flüe als Vertreter des deutschsprachigen Teils des Distriktes 1990 sowie Enrica Camilleri 

als neue Kontaktperson zu den Speakern. 

Der Vorstand setzte sich im Berichtsjahr wie folgt zusammen: 

Doris Portmann, Präsidentin 

Bernhard Eschermann, Vizepräsident und Vertreter des Rotary Distriktes 1980 

Michel Ulryck, Vertreter des Rotary Distriktes 1990 (f) 

Hanspeter von Flüe, Vertreter des Rotary Distriktes 1990 (d) 

Roland Brütsch, Vertreter des Rotary Distriktes 2000 und Chef Logistik 

Iris Dellsperger, Verantwortliche IT 

Madeleine Elmer, Verantwortliche Administration und Finanzen 

Stefan Nünlist, Verantwortlicher Kommunikation 

Enrica Camilleri, Verantwortliche Speakerteam 

 

Der Vorstand traf sich zu vier Sitzungen, um die anstehenden Fragen zu diskutieren und 

Massnahmen zu beschliessen. Ausserhalb der Sitzungen arbeiteten alle Vorstandsmitglieder 

intensiv in ihren Chargen. Der Kontakt zwischen den Vorstandsmitgliedern war stetig, 

konstruktiv und sehr angenehm. 
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3. Neue Mitglieder 

 

Wir durften im Berichtsjahr drei neue Mitglieder aufnehmen. Sie sind allesamt sehr engagiert 

und leisteten zum Teil bereits Einsätze zugunsten von ShelterBox.  

 

4. Spendeneingänge 

 

Unsere Aufgabe ist es bekanntlich, als Affiliate Organisation von ShelterBox International 

Spenden zu generieren, mit denen dann unsere Mutterorganisation weltweit in Katastrophen- 

und Notsituationen Betroffenen mit geeigneten Mitteln helfen kann.  

Wir konnten im vergangenen Jahr für ca. SFr. 160'000.00 Spendeneingänge verbuchen. Ein 

knappes Drittel stammt aus dem Kanton Tessin, wo eine Unternehmung, die Interroll SA, in 

ihrem Mitarbeiterkreis und bei befreundeten Unternehmungen eine grosse Sammelaktion 

durchführte. Auch die Tessiner Clubs zeigten sich sehr spendenfreudig. Enrico Mascheroni, der 

diese Aktionen initiierte, gebührt ein riesiger Dank! 

Insgesamt sind leider weniger Spenden als im Vorjahr eingegangen. Grund dafür ist, dass wir 

im Berichtsjahr keine generelle Spendenaktion bei den Rotarierinnen und Rotarier gestartet 

haben, weil sich keine Katastrophe dafür «eignete». Aber auch die Zurückhaltung von 

ShelterBox International beim Hurrikan auf den Bahamas hat dazu geführt. 

 

5. Anlässe (extern und intern), Auftritte in Medien 

 

Vertreter unseres Vereins konnten während des Berichtsjahres wiederum an diversen Rotary-

Anlässen auftreten, sei es an Distriktsanlässen oder in einzelnen Rotary-Clubs. Ausserhalb der 

Rotaryfamilie erhielten wir ebenfalls einige tolle Möglichkeiten, uns zu präsentieren, so am 

Buchsi-Märit (Münchenbuchsee), in Schaffhausen, an den Weihnachtsmärkten von Arbon, 

Adliswil und Zollikon, sowie am Chlausenschwumm in Olten. Sogar anlässlich einer Predigt 

konnte ein Vorstandsmitglied unsere Organisation vorstellen. Die beteiligten Mitglieder unseres 

Vereins führten viele interessante Gespräche und brachten damit ShelterBox einem grösseren 

Kreis näher. 

Mit mehreren Artikeln im Magazin Rotary Schweiz/Liechtenstein durften wir uns den 12‘000 

Rotarierinnen und Rotarier im Einzugsgebiet in Erinnerung rufen. Weiter verschickten wir über 

die Distrikte drei durch ShelterBox International hergestellte Newsletter an alle Rotarierinnen 

und Rotarier in der Schweiz und Liechtenstein (im Distrikt 1990 konnten wir nur die 

Präsidentinnen und Präsidenten ansprechen). Wir begrüssten im Juli alle neuen 

Clubpräsidentinnen und -präsidenten per Brief und baten sie, uns zu unterstützen.  

Im Distrikt 2000 konnten wir jeden Monat im Governorbrief einen Beitrag platzieren. 

Intern organisierten wir am 16. November 2019 in Bern erneut einen Speakerday. Leider 

nahmen vor allem Vorstandsmitglieder und keine Speaker teil. Höhepunkt der Tagung waren 

die Anwesenheit und die Ausführungen von Kerry Atkins, International Giving Officer, von 
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ShelterBox International. Sie orientierte uns auf Deutsch und französisch über das neueste im 

Headquarter und bei den weltweiten Einsätzen.  

Audrey Canova konnte im Frühling einen USOP-Kurs in England absolvieren. Sie war von 

dieser Art der Ausbildung sehr beeindruckt. 

Enrica Camilleri nahm im September an der Internationalen Fundraising Konferenz für Affiliates 

von ShelterBox International in England teil. Sie erhielt den Eindruck, dass sich ShelterBox 

professionell entwickle und der Einsatz weltweit sehr geschätzt werde. Sie brachte wichtige 

Inputs mit. 

 

6. Einsatz der Speaker 

 

Der Vorstand hat die Frage, wer für den Einsatz der Speaker zuständig sei, erneut diskutiert. Er 

hat beschlossen, dass bis auf weiteres die vier Distriktsvertreter für die Organisation eines 

Einsatzes der Speaker verantwortlich sind. So sollen Anfragen etc. aus dem geographischen 

Raum der Distriktsvertreter bei ihnen eintreffen. Sie suchen dann die Person oder Personen, die 

bereit sind, am Anlass teilzunehmen und stellen die entsprechenden Kontakte zu den 

Veranstaltern her.  

 

7. Arbeitsmittel 

 

7.1 Website 

Im Berichtsjahr wurde in einem Team von Iris Dellsperger, Audrey Canova und Nadine 

Broghammer sehr intensiv an der Überarbeitung und Anpassung unserer Website gearbeitet. 

Sie wird im Frühling 2020 in drei Sprachen aufgeschaltet werden. 

 

7.2 SharePoint 

 

Dank dem riesigen Einsatz von Iris Dellsperger konnten die beiden Dropboxen (Vorstand und 

Speaker) auf SharePoint migriert werden. Wir sind nun mit ShelterBox International auf dem 

gleichen System und können dort viel Interessantes herunterladen und unkompliziert arbeiten.  

 

7.3. Facebook 

Unser Auftritt bei Facebook wird durch unsern Chef Kommunikation und weitere Mitglieder 

regelmässig bearbeitet.  

Wir müssen immer wieder Erlebnisse kommunizieren, zeigen, dass wir aktiv sind, vor allem 

junge Leute zum Handeln bringen. Beiträge von Vereinsmitgliedern sind jederzeit herzlich 

willkommen! 
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7.4 Flyer 

Ebenfalls sehr intensiv wurde an der Ausarbeitung eines Flyers, der unsere bisherigen Kärtli 

ersetzen soll, gearbeitet. Wiederum waren Nadine Broghammer und Audrey Canova 

federführend. Herzlichen Dank! 

Die Flyers sind ab sofort einsatzbereit. 

 

8. Ausblick 2020 

 

Wir konnten im Jahr 2020 bereits wieder an verschiedenen Distrikts- und Clubanlässen 

teilnehmen. Wegen «Corona» und deren Folgen werden wohl etliche Anlässe ins Wasser fallen. 

So sind bis auf weiteres unter anderem Rotary-Anlässe verboten. Ob 2020 zum Beispiel 

Weihnachtsmärkte und ähnliches stattfinden werden, ist völlig unklar. Es ist anzunehmen, dass 

sich dies alles sehr negativ auf die Spendeneinnahmen auswirken wird. 

 

9. Und zum Schluss das Wichtigste 

 

ShelterBox braucht Euch, liebe Mitglieder! Stellt Euch doch bei Anfragen zur Verfügung und 

meldet Euch, wenn Ihr mitarbeiten wollt. Vielleicht habt Ihr in Eurem Bekanntenkreis an der 

Mitarbeit Interessierte. Wir brauchen immer wieder Speaker, dann aber auch Personen, die zum 

Beispiel im (Social)Medienbereich, bei der Organisation von Events usw. mitarbeiten möchten. 

Der Einsatz wird abgesprochen. Im Zentrum dabei stehen die Verfügbarkeit und die Stärken der 

Einzelnen.  

Wenn jemand von Euch eine Idee für eine Aktion, einen Event etc. hat, nehmt doch mit den 

anderen Speakern Kontakt auf und macht Euch an die Umsetzung! Selbstverständlich hilft der 

Vorstand mit. So könnten wir an neue Kanäle herankommen. 

 

Der Vorstand und ich sind auf Euch angewiesen!  

 

Ich danke allen Speakern und Vorstandsmitglieder ganz herzlich für ihren riesigen Einsatz 

zugunsten ShelterBox – zugunsten unzähliger Familien, die weltweit von Katastrophen und 

anderen Ereignissen betroffen sind und Hilfe brauchen. Unsere Arbeit ist ja nicht Selbstzweck! 

 

Ich freue mich auf unsere Zusammenarbeit im Jahr 2020 und danke Euch jetzt schon für Euer 

Engagement! 

 

 

Bern, 26. Februar 2020 

 

 

Doris Portmann 

Präsidentin Shelterbox Schweiz 


